

# EL ECO DE LA VERDAD

Periódico político independiente y de intereses morales y materiales.

## SUSCRIPCIÓN

ÁVILA: un mes..... 1'25 pesetas.  
Idem, un trimestre..... 3'50 ídem.  
Fuera de la capital: trimestre..... 4 íd.  
PAGO ADELANTADO

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS EXCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

PROPIETARIOS

D. ESTEBAN PARADINAS LÓPEZ.—D. PABLO HERNÁNDEZ DE LA TORRE

## OFICINAS

14—Calle de Tomás Pérez:—14

Toda la correspondencia se dirigirá al Director.  
No se devuelven los originales.

AÑO NOVENO

Avila 15 de Febrero de 1898.

NÚM. 659 (de la 2.ª época.)

MARTES 15 DE FEBRERO DE 1898

## SECCIÓN MERCANTIL

Avila 14 de Febrero de 1898.

Siguen cada vez más firmes los precios del trigo. En esta plaza se paga medio real más desde nuestra revista última.

Cortas entradas y escasas operaciones en partidas. Para las compras al detall fueron en los almacenes del Puente los siguientes precios:

Trigo de 56 1/2 á 57 1/2 rs. fanega.  
Cebada de 21 á 22.  
Centeno de 32 á 33.  
Algarrobas de 29 á 30.  
Harinas: 1.ª extra sistema cilindro á 20 1/2 reales arroba.  
Idem de 1.ª S. de piedra á 20.  
Idem de 1.ª P. C. á 19 1/2.  
Idem de 2.ª P. C. á 17.  
Salvados de todas clases á 6 reales arroba.

Servicio de nuestros corresponsales.

Valladolid.—Trigos.—En los almacenes del Canal han entrado 400 fanegas cotizándose á 57 y 57'25 reales las 94 libras.

En los generales 200 á 56'50 y 57.  
Centeno.—200 fanegas á 33 y 33'50 reales fanega.  
Cebada.—40 á 20'50.  
Avena.—150 á 15'50.  
Algarrobas, sin entradas.  
Harina.—Se trabaja este polvo con bastante actividad y con saco, sobre vagón en esta estación se cotizan:

Harina de 1.ª á 21 rs. arroba.  
De 2.ª á 19.  
De 3.ª á 17'50 y 4 1/2.  
Los menudos, sin saco, se pagan:  
Cuarta á 18 rs. fanega.  
Comidilla á 12.  
Salvadillo á 8.  
Habija á 22.  
Las salidas de cereales, harinas y vinos por la estación del Norte han sido:  
1 vagón de harina para Orense, 2 para Vigo, 1 para Coruña, 1 para Gijón y 1 para Santander; 1 de trigo para Bilbao y 2 para Tarragona; 2 de salvado para Barcelona y 1 de avena para Hendaya.

Cantalapiedra 13.—Han entrado en el mercado celebrado hoy, 580 fanegas de trigo vendiéndose de 56 1/2 á 57 las 94 libras.  
140 de centeno, de 31 1/2 á 32 las 92 libras.  
300 de cebada, á 20 rs fanega.  
150 de algarrobas, de 26 á 26 1/2.  
Harina de 1.ª á 21 reales arroba.  
De 2.ª á 20.  
De 3.ª 16.  
Compras, animadas.  
Tiempo, muy seco.  
Aspecto de los campos, bueno.

Alaejos (Valladolid)—El tiempo reinante es muy á propósito, porque con los hielos se retrasa el campo, que iba muy adelantado.

Los tenedores de trigo no quieren vender esperando mejores precios, y aunque ofrecen algo á la venta es muy poco á 57 rs. no pagando los compradores más que á 56, á cuyo precio han pasado de mano 270 fanegas.

Se han vendido 120 cántaros de vino blanco de 16 á 16'50 y 500 de tinto de 15 á 15'50.

Quedan muchas existencias de vino y más de aguardiente.

En el mercado han regido los siguientes precios:  
Trigo 56 reales fanega.  
Centeno á 32.  
Cebada á 21.  
Avena 16.  
Algarrobas 26.  
Garbanzos superiores 160, regulares 120  
Mueles 48.  
Guisantes 34.  
Harina de 1.ª 21 reales arroba.  
De 2.ª 19'50.  
De 3.ª 18'50.

Aceite 60.  
Vino blanco 16 rs. cántaro.  
Tinto 15.  
Vinagre blanco 12.  
Aguardiente anisado 38; sin anisar 34.

## MEJORAS

No hemos de negar, antes al contrario, consignamos con mucho gusto, que la excitación continúa hacia los adelantos y mejoras, va siendo oída y tomada en cuenta, de cada vez con más interés, por las personas ilustradas que vienen sucediéndose en el ejercicio de los principales cargos públicos de la capital y provincia.

Lentamente, cual corresponde á una población cuyos vecindario y municipio distan mucho de hallarse en situación próspera y desahogada, va Avila creciendo en importancia y poniéndose al nivel de otras muchas capitales de provincia que cuentan por cierto, con más recursos y superiores medios de engrandecimiento.

Y es justificada la satisfacción que produce, ver de qué modo, á medida que se van conociendo cuales son las mayores necesidades que se deben satisfacer en orden al interés general, acométense las obras de realización, que al fin y al cabo, cuando son presididas por una buena voluntad y enérgica y perseverante decisión, llegan á su fin, como han llegado las que en época relativamente lejana dieron por resultado la construcción de algunos edificios públicos como el que sirve de Casas Consistoriales, la reparación de otros como el antiguo en que se halla instalada la Academia de Administración militar y algunos más que no hay ahora necesidad de enumerar.

Y si el ejemplo y ayuda de las autoridades sirvió de estímulo para que el vecindario acometiese multitud de obras que modernizaron algo la ciudad, siquiera quedase reducido á círculo muy limitado el progreso, produjo también el beneficio de que la opinión general se fuese fijando cada vez más en la conveniencia que para todos resultaría del ensanche de la esfera de acción en que, por lo común, se mueven todas nuestras autoridades.

De aquí la perseverancia con que muchos ilustres avilenses han perseguido uno y otro día, no desmayando ante los obstáculos ni dificultades, la realización de obras que como las del servicio de alumbrado eléctrico y nuevo mercado, representan indudablemente un progreso y obedecieron á una necesidad pública y muy sentida.

La resolución de otro problema más

importante que ningún otro para la prosperidad y bienestar material de Avila, ha dado lugar desde muchos años de fecha, á multitud de proyectos que, por unas ó por otras causas, no han podido llevarse á la práctica y tienen á la ciudad en la situación que tantas veces hemos lamentado.

Afortunadamente, la cuestión hállese sobre el tapete y no puede negarse que, tanto por parte del actual Alcalde de Avila, como por la de sus dignos antecesores, ella ha sido la preocupación constante y el asunto á ventilar que han considerado como de más importancia y de más urgente resolución.

Tanto la iniciativa particular como la del Ayuntamiento, háse puesto con frecuencia al servicio de esta causa, y si es cierto que el fracaso de muchos proyectos ha producido en gran parte del vecindario cierto escepticismo muy difícil de desarraigar, también lo es, que por parte de muchos se trabaja sin desmayos y con incansable celo por encontrar la solución del problema que de ser acertado, tantos beneficios ha de reportar á nuestra ciudad.

De desear es que se realicen las esperanzas que el informe autorizadísimo del competente ingeniero Sr. Aguinaga ha hecho nacer en gran parte de los hasta ahora desalentados.

Nosotros, que participamos del entusiasmo que anima á cuantos conocen el proyecto, claro está que hemos de hallarnos dispuestos á prestarle nuestro incondicional apoyo como le prestaremos siempre para cuanto redunde en pró del bien general de Avila y su provincia.

Del abastecimiento de aguas á la ciudad depende la realización de otras muchas otras mejoras y no deja de estar relacionado con tan vital asunto, según otras veces hemos manifestado, la ya famosa y llamada cuestión de los Talleres de Administración militar.

Tales adelantos, juntamente con el que más tarde ó más temprano ha de llevarse á cabo de ensanchar la población y ponerla en condiciones de ser verdadera residencia de verano, refiérense á la capital y á ellos han contribuido el vecindario por una parte y determinadas personalidades por otra de las que en ocasión oportuna podrán decirse lo que han hecho en pró de la ciudad.

Más hay otros adelantos y mejoras en que por igual hállese interesados la capital y los pueblos de la provincia y á que sean un hecho están llamadas á contribuir las personas de influencia y de arraigo y muy principalmente las que hoy se honran con la representación en Cortes.

Y no solamente estas mejoras han de referirse al orden material, como la obtención del gobierno de concesiones para la ejecución de obras públicas, sino además, al orden moral ya que á él pueden contribuir unos y otros.

De ellas hablaremos con detenimiento, pues á la par que estamos convencidos de cuán necesarias son, por varios motivos, para la provincia de Avila, las obras públicas, también nos consta que puede hacerse mucho bien en pró de los pueblos, aprovechando la ocasión de hallarse en suspenso las luchas políticas, procurando destruir el caciquismo local dejando al efecto de prestarle apoyo ante las autoridades provinciales.

¡Tanto puede hacerse por los pueblos en este sentido!

## LOCAL Y PROVINCIAL

El Ayuntamiento de Burgohondo, se ha suscrito para el sostenimiento de la Cruz Roja de esta capital, con la cantidad de 30 reales mensuales.

Ha salido para Madrid, nuestro querido amigo el Administrador de correos, D. Fernando Gómez.

El digno señor Teniente Fiscal de esta Audiencia, nuestro buen amigo D. Antonio García López, ha sido nombrado Juez de primera instancia é instrucción de la capital.

Nos alegramos mucho, porque dadas las condiciones de rectitud é ilustración de dicho funcionario, el Juzgado estará perfectamente atendido.

De conformidad á lo acordado por nuestro Ayuntamiento, el ingeniero Sr. Aguinaga se ocupa en el estudio de los diferentes proyectos que existen para abastecer de aguas á esta capital.

Terminados los estudios, el Sr. Aguinaga informará sobre las bondades de cada proyecto y el Ayuntamiento entonces, con pleno conocimiento de causa, se decidirá por el que aparezca más ventajoso.

Se encuentra en esta el general del arma de caballería, D. Miguel Manglano.

Hoy darán comienzo en la Academia de Administración militar, los exámenes de los alumnos del primer curso.

En la última junta general de accionistas de la Compañía de cerrillas se ha acordado repartir 45 pesetas por acción, que, con las 35 satisfechas en Julio, hacen un total de 80 para todo el año.

De conformidad con lo informado por la Comisión permanente, se han declarado incapacitados para ejercer el cargo de concejales del Ayuntamiento de San Bartolomé de Pinares, á D. Jacobo Gordo y D. Nicanor Pérez.

Las desgraciadas de la higiene, van teniendo

de una libertad que no debieran disfrutar, y ya que es conveniente tener una de sus casas a poca distancia de un paseo que antes era muy concurrido y ahora no, precisamente por esa causa, bueno sería el prohibirlas que se paseen los viernes por la plaza del Alcázar, puesto que precisamente es el día que más concurrencia hay.

No creemos que para hacer compras tengan necesidad de salir a hacer su desgracia todas esas desdichadas.

Tenemos entendido que muy en breve será remitido a Madrid, completamente terminados los trabajos ó estudio de gabinete, el proyecto de carretera del Barco al Puerto del Pico, en el que tanta actividad ha desplegado desde el último verano, el ilustrado personal de obras públicas de esta provincia á cuyo frente se halla el inteligente ingeniero y muy amigo nuestro D. José Casado.

Buena es esta noticia para los habitantes de la sierra de Piedrahíta, principales interesados en que la carretera se construya.

Se nos quejan varios vecinos de que en la ronda del Rastro, son muchos los muchachos que se ponen á jugar á la pelota y á otros juegos por el estilo, con riesgo de los transeúntes, ocurriendo lo propio en el paseo de San Roque.

Se puede evitar, Sr. Crespo?

Para el día 15 de Abril próximo está señalada la apertura de un importante concurso ó Exposición de cerámica, industria eminentemente artística y que con tanto éxito se ha practicado siempre en Andalucía.

El proyecto de Exposición teniéndole en estudio la importante Sociedad Económica Sevillana de Amigos del País y le patrocina ahora el Ayuntamiento de la capital bajo las bases de un programa, muy bien entendido por cierto, y autorizado por firmas tan respetables como la del Alcalde de Sevilla Sr. marqués de Paradas y el presidente de la mencionada sociedad señor conde de Santa Bárbara.

Créese que la Exposición se verá sumamente concurrida.

En los últimos días del pasado Enero, ocurrió una sensible desgracia en el pueblo de Tornavacas.

Hallándose varios obreros, trabajando en una finca propiedad de D. Antonio Buena-dicha, uno de los jornaleros, arrojó hacia atrás una piedra con tan mala fortuna que dando á un compañero en la cabeza, le destrozó el cráneo produciéndole la muerte que sobrevino á las pocas horas.

Considerado el hecho puramente casual, el Juzgado no ha procedido contra el obrero que arrojó la piedra.

La *Gaceta* anuncia vacante en la Escuela provincial de Bellas Artes de Barcelona, la cátedra de dibujo de figura, dotada con el sueldo anual de 3.000 pesetas, la cual debe proveerse por concurso de traslación.

Se requiere para ser admitido á este concurso de traslación ser profesor numerario de asignatura igual á la vacante de las escuelas provinciales de Bellas Artes, según previene el Real decreto de 17 de Julio de 1894.

Nuestro estimado colega local *El Cimbanillo*, tocó ayer, con la misma oportunidad que la primera, su segunda sonata, si bien retumbado más y con mayor fuerza, tal vez por haber crecido en dimensiones y quizás también, por haberse engalanado la campana del españolísimo color gualdo.

Gustaron mucho algunos de los repiques y fueron muy celebrados los que llamaban á la vicaría á varias de las acarameladas parejas, muy conocidas y contempladas por el público de Avila que ya pide se decidan los novios, veladamente aludidos por *El Cimbanillo*, á acudir al llamamiento de la campana cuyo son parece que quería recordar á los interesados la famosa frase «A casarse tocan...»

El oficial de quinta clase de la Tesorería

de Hacienda de esta provincia, D. Manuel Bernabé Pedrazuela, ha sido trasladado, con igual categoría, á la Intervención de Orense. ¿Ande el movimiento!

A las siete de la mañana del Domingo último tuvo lugar el sorteo de los mozos del actual reemplazo, entrando en suerte, 97, obteniendo el número uno Silvestre de San Segundo y el noventa y siete Bernardo Sánchez y Sánchez.

El acto se verificó con el mayor orden.

En la noche del jueves próximo, tendrá lugar en el Teatro Principal, la función organizada por la Cruz Roja á beneficio de los soldados que necesitan de sus caritativos servicios.

Se pondrán en escena, la comedia en un acto y en prosa, original de Vital Aza, *Su Excelencia* y la zarzuela en un acto y en verso de los señores Pina y Barbieri, *El Hombre es débil*. En los intermedios se ejecutarán notables piezas musicales por distinguidas señoritas y un conocido joven cantará varios *couplets*.

El pedido de localidades para tan benéfico objeto, es muy grande.

Con objeto de evitar que los Ayuntamientos y Comisiones mixtas de reclutamiento dejen de ampliar oportunamente á los mozos del reemplazo actual la excepción que determina la regla décima del artículo 87 de la ley de reclutamiento y reemplazo del ejército, se ha dispuesto que por los jefes de cuerpo y secciones de ejército, se faciliten las certificaciones de existencia que por escrito ó verbalmente soliciten los individuos pertenecientes á las unidades de su mando, expresando en aquellos documentos el concepto en que sirven, si por su suerte, como voluntarios ó como sustitutos.

Igualmente remitirán sin demora las expresadas certificaciones á las corporaciones y familias que las reclamen, refiriendo siempre el concepto en que sirven y la existencia en filas de los individuos, para que se tengan presentes el día del sorteo.

Al salir ayer de las Oficinas de Hacienda un amigo nuestro se encontró dos cédulas personales extendidas en el pueblo del Barco á nombre de D. Domingo Sacau Gallego y don Tomás Meléndez Montes.

Los interesados pueden recogerlas en el domicilio de D. Saturnino Martín que habita en el número 14 de la calle de Pescadería.

Esta noche tendrá lugar en el Teatro Principal, la función organizada por la sociedad *La Ferroviaria* y cuyo programa ya hemos anunciado.

Acaba de publicarse una nueva Misa á tres voces, con acompañamiento de órgano ó armonium, compuesta por Fray Ricardo de San José, carmelita descalzo.

Dicha Misa se titula del Niño Jesús de Praga y se estrenó con gran éxito por parte de los inteligentes en el Convento de Padres Carmelitas de Segovia.

Llamamos la atención de los artistas y aficionados á la buena música religiosa acerca de esta obra, pues nos parece digna de que los maestros la coloquen en su repertorio. ¡Cuanto oscurantismo!

Para los pedidos, dirigirse al Convento de Padres Carmelitas de Segovia, ó á los señores Romero, en Madrid, Capellanes, 10, y Dotasio, en Bilbao.

También se ha publicado una devota novena en honor del mismo Niño Jesús de Praga. Va precedida de una breve reseña histórica acerca de la milagrosa imagen que los Padres Carmelitas descalzos de Praga conservan de dicho Niño, y al fin tiene un devoto ejercicio para poderle obsequiar el 25 de cada mes, día consagrado al Niño Jesús.

De venta en las librerías religiosas de don Gregorio del Amo y D. Enrique Hernández, Paz, 6, Madrid, al precio de 50 céntimos.

#### MATADERO PÚBLICO

Día 10.—Se sacrificaron tres toros, una ternera y dos carneros, con un peso total de 737 kilogramos, que devengaron para el Municipio la cantidad de 36 pesetas 85 céntimos.

Día 13.—Se sacrificaron tres terneras, una vaca y seis carneros, con un peso total de 566 kilogramos, que devengaron para el Municipio la cantidad de 28 pesetas 30 céntimos.

#### JUZGADO MUNICIPAL

Día 11.—Defunciones: Regina Galindo Alvarez y Luis Huete.

Nacimiento: Félix Silviano.

Día 12.—Defunciones: Antolín Jiménez, María Salud Borja y Enrique González.

Nacimiento: Isotico Martín.

Día 13.—Defunciones: Antolina Cloren, Benita Serrano y Narcisca de la Iglesia.

No hubo nacimientos.

La temperatura de ayer á la sombra y hora de las tres de la tarde, según el termómetro de nuestra Redacción, fué la de 8 grados centígrados.

## TRIBUNALES

#### SEÑALAMIENTOS

Día 16. Juicio por jurados.—Causa procedente de Cebrosos, contra Gabriel Jiménez, por parricidio. Abogado, Sr. Bragado.

Día 17.—Causa procedente de Arenas, contra Pedro Díaz y otros, por robo. Abogados, señores Carramolino y otro en sustitución del Sr. Serrano.

LICENCIADO CALANDRIA.

## PINCELADAS Y BROCHAZOS

El tiempo, caro lector, está engañoso.

Despierta uno por las mañanas y al preguntar á la doméstica por la salud del día responde entusiasmada.

—Magnífico, señorito; luce un sol espléndido.

Y en efecto: el día no puede estar mejor en apariencia; pero sale uno de casa y se cuele por esas calles de Dios un airecillo tan sutil y tan fresco que obliga á decir á los mortales abulenses.

—Ojo, caballeros, que la vista engaña.

Como engañan muchas hijas de Eva, que por fuera son *canela* y por dentro ni *rapé tan siquiera*.

Quizás cuando salgan *al sol* estas cuartillas la juguetona brisa sea más tibia.

Pero yo no tengo la culpa de estas *inconsecuencias*: la tendrá el aire que es más veletero que la veleta misma.

En el pueblo de Burghondo se celebró no ha mucho un banquete para solemnizar el término feliz de sus civiles discordias.

Pero es el caso que á vuelta de unos días, casi al siguiente del en que tuvo lugar el famoso banquete, de nuevo empezaron *tirios* y *troyanos* á tirarse los trastos á la cabeza.

Y todo, según dicen, por culpa de un don Fulano que quiere meterse el pueblo en un bolsillo.

Pero que no se le meterá, porque en Burghondo los hay tan bravos como él.

El banquete... el banquete...

es claro; de la *panza*

¿qué ha de salir lector sino la danza?

Caballeros, rectifico mi opinión.

Dije el otro día que *El Cimbanillo* sonaba poco y el domingo salió re..picando pero de verdad.

Eso se llama menear el badajo y con salero.

Adelante, adelante: ó no tocar ó repicar gordo.

En lo que no rectifico es en lo de que el badajo estaba roto.

Lo que hay es que le han fundido de nuevo y por eso suena más y mejor la *campana*.

Una sola cosa ha llamado mi atención.

La mudanza de color.

¿Si será que padezca de ictericia?

Tal vez, pero yo creo que eso no impedirá el *cimbanillo*.

Me hace gracia la *Historia de Avila* que veo en *El Cimbanillo*.

Comienzo á leerla y me creo trasportado á los primeros días de la Edad Media.

De pronto, encuentro lo siguiente:

..... comenzó el cañón á retumbar

Y digo para mi capote.

—¡Caramba! Lo que corre este historiador.

En cambio versifica con facilidad y gracia. A cada cual lo suyo.

Tres causas por jurados se han visto en la Audiencia la pasada semana.

Mejor dicho, verse, solo dos, porque en el otro se suspendió el juicio.

Y por cierto que en la suspendida se trataba de robo de melones ó sandías, que para el caso es lo mismo, tasados en unos céntimos.

Y las dietas de los jurados importarían acaso mil pesetas.

Ventajas de la justicia popular.

La del día 9 fué una causa *tormentosa*.

Acusación y defensa se zarandearon de verdad.

El defendido entre tanto estaba con el alma en un hilo.

Pero al fin respiró fuerte cuando las contestaciones del jurado disiparon la *tormenta* que sus amables convecinos de Gotarrendura habían hecho que se cerniera sobre su cabeza.

La causa del 10 era contra el *Mundo*, no el primer enemigo del alma, sino el *Mundo* de Bribea.

Y menudo susto que le hicieron pasar hasta que se vió de patitas en la calle por obra y gracia del *no* que pronunciaron sus jueces.

Diz que al salir de la Audiencia

decía el *Mundo* cantando:

—¡y luego dicen que es mala

la institución del Jurado!

El 19 del actual se celebrará un sorteo de comisarios y oficiales para Ultramar.

Vaya: pues ya tenemos por estos días rosarios, misas, trisagios y novenas.

Y no es que yo censure prácticas tan piadosas.

Lo que censuro es el caracter español.

Hasta que trueno no nos acordamos de Santa Bárbara.

Para atraer parroquianos nadie como el popular *Pepillo*.

Con motivo de los conciertos cada día se vé más concurrido su café.

A lo mejor oye uno entre la gente de pueblo—que también tiene su corazoncito y su amor al arte—diálogos como este.

—¿Vas al concierto Simeón?

—¿No he de ir, si allí parece que se está en la gloria?

—Ya lo creo: por seis perros ó siete con propina, se oyen unas cosas admirables.

—Tu ya ves: el otro día tocaron una pieza de *don Niceto*, que no hay más que *icir*.

—Pero hombre si no es *don Niceto*, es *Donizetti*.

—Pues *mia* tu; vaya una diferencia; *custión* de tres letras *no* más, y *pa* eso una de las tres estorba... tanta *te... te*. ¡ni que estuviéramos en China!

—Pero si es que cambian por completo el nombre del autor.

—Bueno; pues tu te llévas el autor y yo me quedo con la *tocata* y hemos *terminao*.

Y yo también por hoy he terminado.

MOSTACILLA.

## NOTICIAS GENERALES

*Un lago maravilloso*.—Decididamente la región de Alaska puede ser considerada como un país maravilloso.

Hasta ahora se sabía que allí habían apa-

recido riquísimos criaderos de oro purísimo, hacia los cuales se dirigían en peregrinación todos los meses millares de personas.

Recientemente, y entre otra multitud de extrañas curiosidades de la naturaleza, ha sido bautizado por su descubridor Monsieur P. Tossi, con el nombre de Salawik.

El citado lago que mide 60 millas de anchura, es quizá el único en el extremo Norte que no se hiela.

No se le conoce comunicación alguna con el mar, y, sin embargo, cuando la marea sube en las costas del Océano glacial, se eleva el nivel del lago para bajar tan pronto como lo efectúa el mar.

El Salawik no es á pesar de lo expuesto, un lago salado, antes al contrario, sus aguas son excelentes para beber.

Pero la particularidad más admirable de sus aguas, es que su temperatura se eleva en invierno y desciende de un modo notable en el estío, de modo que cuando todas las corrientes de agua de las inmediaciones se congelan completamente, el lago Salawik se calienta hasta el punto de resultar agradabilísimo al bañarse.

Por el contrario, en estío, sus aguas tienen una temperatura glacial!

Esta singularísima propiedad hace que en invierno, el lago de que nos ocupamos, sea refugio de toda clase de peces, que en grandes cantidades acuden al lago Salawik desde las corrientes de agua de los alrededores.

La afluencia de peces es tal, que se les puede coger con la mano y matar una cantidad considerable de ellos con solo un palo.

Para los mineros esto constituye un riquísimo manantial de aprovechamiento, que contribuirá poderosamente á facilitar la vida, principalmente en invierno, en aquellas inhospitalarias regiones.

Solo en una hora puede un hombre provisionarse de peces para más de un mes, y no de peces cualesquiera, puesto que abundan principalmente salmones de veinte, treinta y hasta cuarenta libras.

Desgraciadamente para los mineros, el descubrimiento radica en América, donde todo se explota rapidísimamente, y ya la prensa anuncia el monopolio de tan milagrosa mina.

Como consecuencia de esto, ya se anuncia la formación de una compañía que construirá en breve un hotel magnífico, provisto de todos los adelantos de la civilización, en la orilla del lago Salawik, cuya explotación será prohibida en absoluto á los que no llenen las condiciones que exija la citada compañía.

### SECCION RELIGIOSA

Santoral.

Miércoles 16.—Santos Onésimo, Honesto y Julian.

Cultos.

En la Iglesia de Religiosas de María Reparadora, se expondrá al Santísimo á las siete, luego la Misa, y á las cinco de la tarde la Reserva.

En Santo Tomás á las cuatro, y en la Soterraña de San Vicente á las oraciones el Santo Rosario según costumbre.

Visita de la Corte de María, Nuestra Señora del Carmen en la Santa ó en la Parroquia de Sa Juan.

### SOCIEDAD DE ALUMBRAMIENTO DE AGUAS PARA AVILA

El Consejo de Administración de esta Sociedad en reunión del 2 del corriente ha acordado celebrar junta general el domingo 20 á las seis de la tarde en el Salón de actos del Excmo. Ayuntamiento.

Lo que se anuncia á los señores socios á los efectos prevenidos en la base 20 de los Estatutos sociales.

Avila 14 de Febrero de 1898.

El Secretario gerente,  
PEDRO PÉREZ MORERA.

### GRABADOR

Se graba en oro, plata y otros metales y se hacen iniciales en cubiertos ó bandejas ó en otros objetos de valor y se empobonan relojes de acero ó de hierro á diez reales.

24, Vallespin, 24.

3-4

### TÓS FERINA JARABE DE SALCEDO

Con el uso de este medicamento que goza

de justo favor en el tratamiento de esta enfermedad, se alivian notablemente á las pocas horas, terminando por la curación la mayoría de los enfermos. Frasco 1'50 pesetas. San Segundo, 11, Farmacia. 10-12

### LA ORIENTAL

### TAHONA DE MARTÍN MAYORCA

SUCURSALES

Arco del Cuartel, Reyes Católicos y Estrada.

Precios corrientes del pan.

Un pan de 800 gramos, 1.<sup>a</sup>—40 céntimos.

Idem id. de 400 id., id.—20 id.

Idem id. de 200 id., id.—10 id.

Bollos franceses, 65 id.

7-8

## ANTITIPICO

A base de diversas sales químicas asociadas, químicamente puras y perfectamente dosificadas.

Curación eficaz, pronta y segura de toda clase de paludismo y fiebres periódicas (intermitentes, tercianas, cuartanas, etc.)

MEDICACIÓN COMBINADA,

NUEVA EN TERAPEUTICA

FARMACIA DEL DR. LA PUENTE

MERCADO GRANDE

## LUQUE

### ROBERTO DALE PROCURADOR CASTRO URDIALES (Santander)

Programas contestados para prepararse sin necesidad de profesor, en las carreras siguientes:

Cuerpos de Aduanas, Correos y Telégrafos. Ayudantes de Obras públicas, Minas, Ingenieros y Obras Militares.

Contadores de Diputaciones y Ayuntamientos.

Inspectores de ferrocarriles y Hacienda pública.

Secretarios de Diputación, Ayuntamiento, Sanidad marítima y Juzgados.

Directores, vigilantes y Administradores de Establecimientos penales.

Peritos mercantiles—Corredores marítimos—Pilotos.

Contestación á los programas de oposiciones para cualquier otra carrera.

Su precio 25 pesetas obra.

CONSULTAS GRATUITAS

### IMPORTANTE

Se compran objetos de oro y plata y papelerías de alhajas del Monte de Piedad, pagándose á precios más altos que en ninguna otra parte.—Estrada, 13, pral. 5-6

### COOPERATIVA DE CONSUMOS

Plaza del Alcázar, núm. 24.

Sobrasada de Mallorca.

Mortadella de Bologna.

Salchichón de Lyon.

Salchichón de Vich. 6-

SE ARRIENDAN los pastos de Manzanares para 800 cabezas lanaras.

Para tratar con Estanislao Herrero que vive en la casa labranza de dicha dehesa.

2-4

TIP. DE CAYETANO GONZÁLEZ HERNÁNDEZ

Touret y que despues todos los años le traía con irrepachable regularidad la suma convenida, no podia aventurarse á nada.

Lo mas prudente era no decir una palabra.

Y eso fué lo que hizo el doctor.

—Vuelva cada cual á su puesto—dijo.—Cuando amanezca me ocuparé del asunto... Regal, sigame Vd. Mis ayudantes quedarán al cuidado de Miguel.

Al pasar por el patio encontró á los loqueros que habían salido á recorrer el campo por los alrededores y no habían descubierto nada.

—Vayan Vds. á descansar—les dijo;—ya decidiré mañana lo que haya de hacerse.

Y acompañado de Regal fué á la celda de Gastón.

Quería darse cuenta de cómo se habían valido para sacarle de ella.

Creyó que encontraría algún indicio que pudiera servirle de guía.

Pero no encontró nada.

Sólo puedo comprobar que los hierros de la reja habían sido limados por mano experta y segura.

La regularidad del limado lo probaba.

Sumamente perplejo, Sardat se retiró á su despacho, cada vez más convencido de que lo mejor era no meter ruido ni hacer nada que pudiera despertar la atención acerca de la evasión del loco que ocupaba la celda número 572.

FIN DE LA SEGUNDA PARTE

—Sí; pero sin duda la violencia del viento las ha abierto. Todo se reduce á volverlas á cerrar.

Y al ir á cerrarlas miraron al interior.

—¡Misericordia divina!—exclamó.

—¿Qué pasa?—replicó su compañero.

—¡Que la ventana está abierta también y los hierros de la reja rotos!

—¿Entonces ha habido una evasión? ¡Buena la hemos hecho!

—¿Y qué loco es el que se ha fugado?

—El núm. 572.

—¡Santisimo Cristo! El que nos tiene más recomendado de todos. ¡Bueno se va á poner el doctor cuando lo sepa!

—No, si le echamos la garra encima, y es indudable que le cogemos, porque del calabozo se ha podido escapar, pero lo que es de la ronda de circunvalación no puede salvarla de un salto. Ya verás como le encontramos al dar la vuelta por el camino del Parque, y te prometo que le va á costar una tanda de duchas de agua helada, que se va á chupar los dedos.

—¿Y no deberíamos dar parte antes á nuestro jefe?

—¡Ya tendremos tiempo de decirselo, si no lo encontramos, que no es posible! ¡A fe que tiene un genio, que ya, ya!

—Pero ante todo, ¿estás seguro de que no está en su celda?

—¡Miralo—dijo alumbrando.—¡Vacía!

—Pues vamos á buscarle.

En sus pesquisas llegaron hasta la puerta por donde habían salido, y al verla abierta lanzaron una exclamación de sorpresa.

—Por aquí debemos encontrarle, y mi palabra, le meteria con el mayor gusto una bala en la cabeza, porque es el loco mas peligroso del manicomio y nos veríamos libres de él.

Y al decir esto sacó el revólver y montó el gatillo, y su compañero hizo otro tanto.

Entraron en el camino de circunvalación: Jarry los vió venir y empezó á revolverse por el suelo.

Los loqueros repararon en él.

—¡Ahi está!—dijo uno de ellos.—Está en uno de sus accesos; se va á levantar y va á ahogarnos. Un loco furioso es tan peligroso como un perro rabioso. Si ha de haber una víctima vale mas

## SECCIÓN DE ANUNCIOS

## EL ECO DE LA VERDAD

DIARIO DE LA MAÑANA

Periódico político independiente de intereses morales y materiales.

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN AVILA un mes. . . . .	1'25	pesetas
Trimestre. . . . .	3'50	ídem
Fuera de la capital, trimestre..	4	ídem

Anuncios á una columna, á 10 céntimos línea; comunicados á precios convencionales.—Los anuncios pagarán como impuesto, con arreglo á la nueva ley del Timbre, 10 céntimos por inserción.

PAGO ADELANTADO.—Este periódico, verdaderamente independiente, se ocupa con preferencia en la defensa de los intereses de la provincia y de la agricultura y ganadería, hoy, desgraciadamente, tan abandonadas por quienes debieran darlas mayor protección.

**Redacción y Administración, Tomás Pérez 14.**

En dicho punto se halla establecido el

## CENTRO GESTOR DE NEGOCIOS

DE DON CAYETANO GONZALEZ HERNANDEZ

Esta casa que cuenta con Establecimiento tipográfico montado con los últimos adelantos, se encarga de cuantas impresiones se la confíen, ya sean ordinarias ó de lujo, así como de toda clase de encuadernaciones, á precios muy económicos.

Los señores Secretarios de Ayuntamientos y Juzgados municipales, encontrarán en este Establecimiento cuantas impresos necesiten en sus respectivas oficinas á los módicos precios que se indican en el catálogo publicado y repartido, haciéndose á gusto del cliente cuantos modelos se le encarguen, ya sean oficiales ó particulares.

Especialidad en tarjetas, facturas, membretes, esquelas de funeral y obras de todas clases.

TOMÁS PÉREZ, 14, ÁVILA

sea él que nosotros. Le voy á meter una peladilla en la cabeza: ¿que te parece?

—¿Qué harás divinamente. . . ¡Anda!

Jarry se vió muerto. El loquero soltó el tiro, pero no le dió. y al acercar la linterna sorda á la cara del que suponían el loco retrocedieron estupefactos.

—¡El señor Miguel atado de pies y manos!

—¡Y le hemos muerto! ¡Socorro, socorro!—dijeron echando á correr hacia el manicomio.

—¿Qué ocurre?—dijo Regal, que llegó con los otros loqueros al oír los gritos.

—Que nos hemos encontrado al señor Miguel muerto.

—¡Muerto!

—Sí.

—Pero, ¿cómo?

—De un tiro.

—¿Quién lo ha tirado?

El hombre no tuvo tiempo de responder.

—¿A qué viene ese ruido?—dijo el doctor Sardat, que llegaba en aquel momento.

—Una gran desgracia, señor director.

—¿Qué es ello?

Le contaron lo ocurrido.

—¡Una evasión! ¡El número 572! ¡Miguel muerto! ¿Pero qué quiere decir todo esto? ¿Dónde está el cadáver?

Le señalaron á Jarry.

Sardat se arrodilló, le arrancó la mordaza que empezaba á ahogarle, y le puso la mano sobre el corazón.

—¡Está vivo aun! ¡Una camilla y llevarle á su cuarto! La herida no es mortal, ni aun peligrosa. Lo importante es buscar al fugitivo... buscadlo por todas partes, no es posible que haya podido evadirse.

Llegado á su cuarto y pasados unos cuantos minutos, volvió en sí.

—¿Qué ha ocurrido?—le preguntó el doctor.

—En el momento de estar haciendo la ronda—dijo con voz débil Jarry,—y cuando la tempestad rugía con mas violencia, al

llegar á la parte del manicomio donde están las celdas de los locos furiosos, vi que una de las persianas de una de ella estaba abierta. Creyendo que habría sido un mero olvido de los loqueros, me acerqué, y antes de cerrarla miré al interior y vi que estaba vacía y los hierros de la reja rotos. Figurándome lo que podría ser, eché á correr, y apenas había atravesado el umbral de esa puerta di voces y gritos, y en tres minutos seis hombres me sujetaron, me amarrañon, me pusieron una mordaza en la boca y me dejaron en el suelo sin movimiento.

Pude únicamente distinguir que los raptos se habían tiznado de hollín la cara. En medio de ellos estaba el loco núm. 572.

Oí abrirse la puerta que da al campo, que los hombres se llevaron al loco y cerraron. Hice esfuerzos sobrehumanos para desatarme... ¡Imposible! Reducido á la impotencia y ahogándome, esperé á que pasara la ronda, y como no podía decirles: *¡Soy yo no tireis!* pasé un momento de angustia terrible.

Oí el tiro de revólver y me pareció que me habían dado un latigazo en un brazo. Me desmayé y no he sentido nada más hasta ahora, que acabo de volver en mí.

—¿Reconocería Vd., si los viera, á esos hombres?

—No, señor director. Ya le he dicho á Vd. que tenía tiznada la cara con hollín.

Sardat estaba aterrado.

Presentía que le amenazaba un peligro. ¿Qué le habían propuesto las personas que habían contribuido á la fuga de Gastón?

Precisamente en aquellos momentos la prensa clamaba contra ciertos abusos de secuestros autorizados, de internaciones ilícitas y ¡quién sabe lo que podría ocurrir!

¿Qué debía hacer? ¿Dar parte á la policía?

No, porque era exponerse á provocar una investigación que á todo trance quería evitar.

¿Debia prevenir á las personas que habían llevado á Gastón al manicomio?

Eso hubiera sido lo natural, pero ¿cómo iba á hacerlo?

Sin conocer, como no conocía, ni el nombre ni las señas de la habitación de la señora que se había presentado con el agente